



„Was geht?“ denn im Jugendcafé ARENA ab?

Im Rahmen des Kunstprojektes „Was geht?“ erforschen die Jugendlichen den öffentlichen Raum zusammen mit einem Künstler und besetzen diesen mit jugendrelevanten Themen. Das daraus entstehende Kunstwerk soll zeigen, dass sich Jugendliche für Veränderungen in ihrer Lebensumgebung interessieren und ihn gestalterisch verändern wollen.

Das Kunstprojekt „Was geht?“ ist ein Kooperationsprojekt von < rotor > Zentrum für zeitgenössische Kunst, dem Institut für Kunst im öffentlichen Raum Steiermark und dem Steirischen Dachverband der Offenen Jugendarbeit. Es versucht Jugendliche in den künstlerischen Prozess einzubinden und gibt ihnen die Möglichkeit ihrer Kreativität freien Lauf zu lassen.

Um gemeinsame Ideen zu sammeln, zu planen und umzusetzen, gab es bereits einen Kick-off-Workshop am 27.01.2017. Da hatte der projektverantwortliche Künstler und Architekt Markus Jeschaunig jede Menge Anschauungsmaterial dabei, um den Kindern und Jugendlichen zu zeigen, wie man Energie erzeugen, speichern und sinnvoll nutzen kann. Zu Fragen über erneuerbare Energie, den ökologischen Fußabdruck und Energiespeichermöglichkeiten erhielten die Teilnehmer wertvolle Informationen. Dazu wurden auch Experimente mit Hilfe eines Fahrrades (Handyladen während der Fahrt mit einem Nabendynamo via USB) und einer Lichtmühle (Sonneneinstrahlung als direkter Energielieferant) gemacht und das Prinzip eines Flaschen-/Seil- bzw. Kettenzuges (Heben und Senken des Körpergewichtes mittels dieser Techniken) erklärt. Im Laufe des Workshops kristallisierte sich heraus, dass ein Energieturm im Gratkorn Park errichtet werden soll. Die Kids setzten sogleich ihre Einfälle in Modellen aus Papier, Lego, Magformers oder Ton um. Somit wurde gezeigt, wie eine mögliche Installation aussieht und welche Funktionen der Turm zu erfüllen hat. Die Vielfalt der präsentierten Ideen war erstaunlich! Schließlich einigten sich die Kids, dass es eine energieautarke Insel im Park sein soll, bei der jeder Parkbesucher das Handy aufladen und sich am Abend bei LED-Beleuchtung (in Anlehnung an das Kunsthaus in Graz) mit Freunden treffen und über einen WLAN-Hotspot kostenlos im Internet surfen kann.

Als nächsten Schritt zur Realisierung des „Energieturmsbaus zu Gratkorn“ muss ein geeigneter Standort im Gratkorn Gemeindepark gefunden werden. Diese und weitere Fragestellungen werden bei einem zweiten Workshop mit Markus Jeschaunig behandelt. Bei einem Lokalausgang wird er die Jugendlichen darauf aufmerksam machen, welche Anforderungen dieser Platz zu erfüllen

hat (z. B. genügend Sonneneinstrahlung, vorrangige Treffpunkte im Park, Qualität und Wohlfühlfaktor).

Die Fertigstellung des Projektes wird im Frühsommer 2017 erwartet, hier geht es dann an die bauliche Umsetzung des Energieturmes, bei der alle interessierten Jugendlichen eingeladen sind, mit zu helfen. Auf der Homepage des Jugendcafes ARENA www.jugendcafe-arena.at oder auf Facebook <https://www.facebook.com/jucarenagratkorn/>, werden Sie laufend über den Projektfortschritt informiert.

„ABGEDREHT?!“ – Filmprojekt des Jugendcafé ARENA

Um die vielschichtigen Lebenswelten der Jugendlichen durch ein weiteres künstlerisches Medium darzustellen, bedient sich das Jugendcafe des Films.

Das Projekt „Offene Jugendarbeit und Film/Medien“ wird vom Land Steiermark und dem Dachverband der Offenen Jugendarbeit gefördert. Die Themenfindung und Umsetzung des Films passiert in Zusammenarbeit mit einer Filmschaffenden Künstlerin, die die jugendlichen Teilnehmer bei diesem Prozess bis zur Präsentation im Gratkorn Gemeindepark (Anfang Herbst 2017) begleitet.

Wer sich als totaler Film-Nerd fühlt, es sich einmal im Regisseursessel bequem machen oder schon immer mal großformatig rauskommen wollte: In den nächsten Wochen setzt Sie das Jugendcafe über die kommenden Casting-Termine und die Projektentwicklung via Homepage www.jugendcafe-arena.at oder Facebook www.facebook.com/jucarenagratkorn/ in Kenntnis!

Termine:

01.04.2017	Schlag das JUC-Team & Sporttag ab 16.00 Uhr
07.04.2017	Projekt "Rollender Garten"
14.04.2017	Ostereierfärben
22.04.2017	Kids leiten JUC
29.04.2017	Ausflug Jump25
06.05.2017	Anti-Gewalt-Workshop
13.05.2017	Schlag das JUC-Team
20.05.2017	Tischtennis-Turnier
27.05.2017	Boys & Girls Day